
 
     Protokoll 
    der 3.Sitzung des Ausschusses  
     für Sport  
    in der I. Wahlperiode 
 
   am Donnerstag, dem 29.3.001, 16.30 Uhr 
   Ort: Zehlendorfer Turn-und Sportverein von 1888 e.V. 
   Sven-Hedin-Str. 85 
   14163 Berlin 
 
 
Anwesenheitsliste: 
 
Bezirksverordnete  Herr BV  Botho Barth  Vorsitzender- 
    Herr BV  Erhard Böhnke 
    Frau BV  Gisi Grigoleit 
    Herr BV  Wolf Hoppe 
    Frau BV  Gabriele Schuto 
    BVV Vorsteher  Platzeck  i.V für BV Ingeborg  Schwanke 
    Frau BV  Elfriede von Pabrutzki 
    Frau BV Karin Lau 
    Herr BV  Philipp Schuppan 
    Herr BV  Klaus-Dieter Weihe 
    Herr BV  Andre Salem 
 
Bürgerdeputierte  Herr Bernd Adam 
    Herr Dieter Wolf 
    Herr Lothar Theuss 
    Herr Klaus Niebisch 
    Herr Jürgen Lindbeck 
 
Bezirksamt:   Herr BzStR Kopp -Kult Sport Dez 
    Herr Sonnenschein -Sport 1 
    Herr Seidler  -Sport 13 (Protokoll) 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 16.35 Uhr 
 
Herr Barth begrüßt die Anwesenden und bedankt sich bei dem Vorsitzenden des Zehlendorfer Turn- 
und Sportvereines - Z 88 -, Herrn Knaul, für die Einladung und den freundlichen Empfang in den 
Räumlichkeiten des Z 88. 
 
Der Vorsitzende des Z 88, Herr Knaul, stellt den Verein vor. 
 
 
Top 1 
 
Genehmigung des Protokolls 
 
Die Protokolle der ersten beiden Sitzungen liegen noch nicht vor. 
 



 
 
 
Top 2 
 
Drucksache Nr. 16/1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Grüne vom 17.1.2001 bzw. 
Änderungsantrag vom 29.1.2001 
-Steglitz-Zehlendorf für Toleranz und Demokratie- gegen Rechtsextremismus, 
Fremdenfeindlichkeit und Antisemitismus- 
 
Herr Salem begründet den Antrag und stellt ihn zur Diskussion. 
 
Der Antrag wird um den Bereich “Sport” erweitert. 
 
Nach eingehenden Beratungen wird die Beschlussfassung zu Top 2 erneut vertagt. 
 
 
Top 3 
 
Drucksache Nr. 59/1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Grüne vom 12.2.2001 
-Sportanlage Lützelsteiner Weg- 
 
Herr Salem begründet den Antrag und stellt ihn zur Diskussion. 
 
Herr Kopp erläutert die Problematik hinsichtlich der verschiedenen Interessenvertretungen 
(Mieter/Sport). 
 
Zudem wird für die weitere Behandlung des Antrages auf die Zuständigkeit der Fachbereiche 
Stadtplanung und Natur/Grünflächenamt verwiesen, da selbige auch Eigentümer des Grundstückes. 
 
Herr Sonnenschein erläutert den Zustand der Anlage aus baulicher Sicht. Der Platz ist in einem 
desolaten Zustand; daher stellt sich aus sicherheits- und verkehrssicherungspflichtigen Aspekten die 
Frage der evtl. “eingeschränkten Nutzung oder gar Schließung” der Anlage. 
Herr Kopp schließt derzeit eine erforderliche Sanierung des Platzes (die mit erheblichen Investitionen 
verbunden wäre) aus Mitteln der baulichen Unterhaltung aus. 
 
Die Mitglieder des Sportausschusses befürworten weiterhin die sportliche Nutzung der Anlage und 
empfehlen den Antrag zur weiteren Prüfung an die zuständigen Ausschüsse für Stadtplanung/NG 
weiterzuleiten. Es werden folgende Änderungen beschlossen: 
 
Der Antrag wird geändert auf: “Basketballanlage Lützelsteiner Weg”. 
 
Im Satz 1 wird der Begriff “Sportfeldes” ersatzlos gestrichen. 
 
Der Abs. 3 des Antrages wird um folgende Passage ergänzt: 
 
“ Die Benutzerzeiten sollten möglichst weit ausgedehnt sein” 
 
Die Beschlussfassung über die Änderungen zum Antrag erfolgt einstimmig. 
 



 
Top 4 
 
Drucksache Nr. 64/1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Grüne vom 12.2.2001 
-Verkauf von Wassergrundstücken in Zehlendorf- 
 
Herr Salem begründet den Antrag und stellt ihn zur Diskussion. 
 
 
 
Nach eingehenden Beratungen erfolgt die Beschlussfassung zu Top 4 mit 2 Ja-Stimmen zu  
13 Nein-Stimmen. 
 
 
Top 5 
 
Drucksache Nr. 111/I Antrag der Fraktion Bündnis 90/Grüne und SPD Stürtz-Frase 
-Öffnung von Schulhöfen/Schulsportplätzen- 
 
Herr Salem begründet den Antrag und stellt ihn zur Diskussion. 
 
Herr Kopp weist auf eine bereits in Steglitz/Zehlendorf existierende Arbeitsgemeinschaft zur 
“Öffnung von Schulhöfen/Schulsportplätzen” hin. Das Bezirksamt unterstützt diese Initiative unter 
der Voraussetzung der Schaffung bestimmter Rahmenbedingungen. 
Zugleich äußert Herr Kopp aufgrund der Umsetzung der Verwaltungsreform (und des damit 
verbundenen erheblichen Arbeitszuwachses) seine Bedenken hinsichtlich der Terminvorgabe für die 
Vorlage des Konzeptes seitens des BA bis zum 30.6.01. 
 
Somit ergeht durch den Sportausschuss (als mitberatene Institution) folgender einstimmiger Beschluss 
mit der Empfehlung der Annahme des Antrages durch den federführenden Ausschuss: 
 
Das BA wird ersucht, die bereits in Zehlendorf existierende Arbeitsgemeinschaft zur 
“Öffnung von Schulhöfen/Schulsportplätzen” auf Steglitzer Schulstandorte auszudehnen und bis zum 
Jahresende einen Bericht der BVV vorzulegen. 
 
 
Top 6 
 
Drucksache Nr. 132/I Antrag der Fraktion Bündnis 90/Grüne 
-Baseballplatz Stewardstr.- 
 
Herr Salem begründet den Antrag und stellt ihn zur Diskussion. 
 
Herr Kopp erläutert das Konzept zur weiteren Nutzung des Platzes unter planungsrechtlichen 
Gesichtspunkten. 
 
Die Annahme des Antrages zur Erhaltung und weiteren Nutzung der Baseballanlage Stewardstr. 
erfolgt einstimmig. 
 



 
Top 7 
 
Zusammenarbeit Vereine/Schulen 
 
Im Rahmen einer kurzen Diskussion wird die Problemdarstellung im Zusammenwirken der Vereine 
und Schulen unter dem Aspekt vorhandener AG`S und Kapazitäten (Nutzung der Schulstandorte 
durch Vereine) behandelt. 
 
 
 
Top 8 
 
Schlüsselverträge mit Vereinen 
 
Herr Kopp erläutert im Grundsatz die Problembehandlung im Umgang mit Schlüsselverträgen unter 
Beachtung der Voraussetzung bestimmter Kriterien (Personalsituation-Aufsicht-, 
Hallen/Platzvergabesituation, Schadensregulierung, versicherungstechnische Fragen etc.....) 
 
Herr Kopp läßt dem Sportausschuss zur nächsten Sitzung eine Aufstellung über bereits vorhandene 
bzw. geplante “Schlüsselverträge” mit Stegl./Zehlendorfer Sportvereinen zukommen. 
 
 
Top 9 
 
Sondermittelanträge 
 
Herr Kopp erläutert den aktuellen Stand der Sondermittelanträge. 
 
BVV-Vorsteher Herr Platzeck bemängelt die lange Bearbeitungszeit der Anträge. 
 
Herr Kopp weist noch einmal auf die neue Verfahrensweise gemäß Geschäftsanweisung des 
Haushaltsamtes bei der Prüfung von Anträgen auf Bewilligung von Sondermitteln der BVV hin. Da 
die Anträge nunmehr mehrere Instanzen durchlaufen und die Vereine neben dem formalen Antrag 
noch ein gesondertes Antragsverfahren abzuwickeln haben, führe dieses Verfahren unweigerlich zu 
einer längeren Bearbeitungszeit. 
 
Es wird empfohlen, künftig die Vereine unter Fristsetzung auf Rückgabe der Antragsunterlagen 
aufzufordern, um die Bearbeitung nicht unnötig zu verzögern. 
 
Herr Kopp sichert die Bearbeitung der eingegangenen Anträge trotz Haushaltssperre bis zum 
12.4.2001(Beratung im Haushaltsausschuss) zu. 
 
 
Top 10 
 
Bericht aus dem Bezirksamt 
 
Herr Kopp weist auf div. Veranstaltungstermine hin (u.a. am 2.4. um 17.30 Uhr eine Veranstaltung 
mit den Wassersportvereinen bei dem Potsdamer Ruderclub Germania, sowie 
eine Veranstaltung zum Thema “Verkauf von landeseigenen Grundstücken” am 25.4. um 18.00 Uhr 
im Bürgersaal des Rathauses Zehlendorf). 



 
Es liegt nunmehr ein Schreiben der Senatsfinanzverwaltung mit Datum vom 22.3.2001, dem 
ein “Mustervertrag” für den Verkauf von Grundstücken beigefügt ist sowie die Verfahrensweise bei 
der Abwickelung von Grundstücksverkäufen erläutert wird. 
 
Herr Kopp erläutert gemäß Mitteilung der BBB zum Thema “Schließung der Bäder” die Situation 
betreffend der Bereiche Steglitz/Zehlendorf. 
 
 
Herr Kopp berichtet über den aktuellen Stand “Eisbahn Lankwitz” nach Saisonende. 
 
Der Betreiber “ICE Business AG” beabsichtigt aufgrund des Bedarfes auch in der kommenden 
Wintersaison 2001/2002 den Eislaufbetrieb durchzuführen. 
Das Bezirksamt beabsichtigt, dem Betreiber für die kommende Wintersaison das ganze Gelände zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Dem NBV Lankwitz wird ein adäquater Standort angeboten. 
 
Herr Kopp weist auf die derzeit schwierige Sporthallensituation hin, die durch div. 
Sanierungsarbeiten bzw. bauliche Mängel zurückzuführen ist ( u.a. Sporthalle Rothenburgstr. 
Sporthalle der Lilienthal-Oberschule, Sporthalle am Ostpreußendamm, Turnhalle des Arndt-
Gymnasiums). 
 
Herr Kopp hofft jedoch, dass die im Rahmen des Sportanlagensanierungsprogramms für das lfd. Jahr 
angemeldeten Sporthallen in Kürze fertig gestellt werden und somit dem Sportbetrieb wieder zur 
Verfügung gestellt werden können. 
 
Herr Wolf nimmt auch noch einmal kurz Stellung zum Thema “Bäderschließung” und teilt mit, dass 
im Schwimmbad Finkensteinallee erneut ein Wasserschaden im Deckenbereich zu verzeichnen ist. 
Nähere Informationen liegen noch nicht vor, da noch keine Rückkoppelung mit den BBB erfolgt ist. 
 
 
Top 11 
 
Verschiedenes 
 
 - 
 
Ende der Sitzung: 18.50 Uhr 
 
Termin der 4. Sitzung des Ausschusses für Sport ist der 3.5.2001 um 16.30 Uhr im Raum C22/23 in 
der Kirchstr. 1-3, 14160 Berlin. 
 
 
 
Berlin Steglitz-Zehlendorf, den 17.05.2001 
 
 
Botho Barth      Andre Salem 
(Ausschussvorsitzender)    (Schriftführer) 
 
 
       beglaubigt: 


